



MINISTÈRE  
DES SOLIDARITÉS  
ET DE LA SANTÉ

# « Santé Mentale : De l'Entraide à la Pair-Aidance »

Colloque organisé par la FNAPSY  
Sous le Haut Patronage de Madame Agnès BUZIN  
Ministre des Solidarités et de la Santé

Date : 9 Mai 2019

Horaires : 8h30 - 16h

Lieu : Ministère des Solidarités et de la Santé – 14 Avenue Duquesne – 75007 Paris

Inscription : Courrier : FNAPSY - 33 Rue Davel - 75013 Paris - Mail : [ace.formation@yahoo.fr](mailto:ace.formation@yahoo.fr)

## Programme (sous réserve) :

8H30 - 9H15

Accueil du public

9H15

Ouverture du colloque par Madame Agnès BUZIN (sous-réserve)

9H30 – 10H30

Table Ronde sur les diverses pratiques de la Pair-Aidance

Marie Anne MONTCHAMP (CNSA)

Patrick LE CARDINAL (Psychiatre)

Bérénice STAEDLER (CCOMS)

Claude FINKELSTEIN (FNAPSY)

Pierre COUBELLE (Pair Aidant)

10H30 – 10H45

Echanges avec la Salle

10H45 – 11H

Pause

11H – 11H45

Table Ronde sur les différentes formations

Catherine TOURETTE TURGIS (sous réserve)

Sylvie TRICARD (DU Lyon)

ANEGET (DU Animation GEM)

Camille NIARD (MSP)

Philippe MAUGIRON (CCOMS)

11H45 – 12H

Echanges avec la Salle

12H – 12H45

Autres acteurs de la Pair Aidance

UNAFAM

CD2A Auvergne

ENTRELIENS

12H45 – 13H

Echanges avec la Salle

13H – 14H

Repas Libre (Possibilité de le prendre au Ministère - Achat de Tickets le matin)

14H – 14H45

Restitution Questionnaire Pair Aidance FNAPSY

Représentant FNAPSY

Représentant ADESM

14H45 – 15H

Echanges avec la Salle

15H – 16H

Intervention d'une Personne Qualifiée

Synthèse de la journée



## Argument :

Diverses expériences déclinant la « Pair-Aidance » en santé mentale ont vu le jour en France : Les Groupes d'Entraide Mutuelle, le programme des Médiateurs de Santé-Pair, le réseau Prospair ...

La Pair-Aidance, entre personnes souffrant psychiquement, a d'abord existé dans les associations d'usagers de la psychiatrie.

La professionnalisation de la Pair-Aidance a entraîné la création de formations et de divers diplômes universitaires spécifiques.

Par un regard croisé entre les acteurs du champ concerné, la FNAPSY espère que ce colloque puisse apporter non seulement un constat partagé sur l'apport de la Pair-Aidance professionnalisée (surtout dans les structures de soins), mais permettra des propositions innovantes qui pourraient être expérimentées sur le territoire national.